



ASSOCIATION DE PROTECTION DU PETIT ET DU GRAND LAC DU CERF

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE LE SAMEDI 25 JUIN 2022

Centre communautaire Gérald-Ouimet, 15 rue Émard, Lac-du-Cerf
Inscription 9 h Assemblée 9 h 30

Présences :

Luce Desroches
Sylvain Masson
Nicolas Charest
Joane Léonard
Michel Raïche
Yves Pentassuglia
Nicholas Pentassuglia
Daniel Adam
Michel Farant
Claude Montambault
Marguerite Hayes
Al Hoey
Normand Roy
Keith Rogers
Francine Carrier
Pierre Raïche

- **Ouverture de l'assemblée**
L'assemblée est ouverte à 9 h 36. Le président souhaite la bienvenue aux membres et aux autres personnes qui assistent à l'assemblée.
- **Président et secrétaire**
Pierre Raïche, président de l'association, agit comme président et Francine Carrier, administratrice, agit comme secrétaire.
- **Vérification du quorum (20 % des membres inscrits)**
Le président signale à l'assemblée que le nombre requis de membre pour former le quorum de 20 % est atteint avec la présence de 16 membres sur 82 inscrits en 2022.
- **Lecture et adoption de l'ordre du jour**
Sur proposition dûment faite par Nicholas Pentassuglia et appuyée par Sylvain Masson, il est unanimement résolu d'adopter l'ordre du jour.
- **Présentation du Conseil d'administration de l'Association**

Le président présente les autres administrateurs et membres du conseil :

Claude Montambault, administrateur
Keith Rogers administrateur
Francine Carrier, administratrice
Michel Farant, administrateur

Sont absents :

Robert Scantland, vice-président (absent)
Elisabeth Scantland, trésorière (absente)
Shirley Duffy, secrétaire (absente)-

- **Lecture et adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle 2021**
Sur proposition dûment faite par Al Hoey et appuyée par Michel Raïche, il est résolu à l'unanimité d'adopter le procès-verbal de l'assemblée annuelle du 30 juin 2021, tel que présenté sur le site de l'APPGLC.
- **Mot du Président**
Voici les faits saillants des sujets abordés par le président Pierre Raïche.
Transparence du lac – cette activité s'est poursuivie tout au long de la pandémie.
Cyanobactérie – quelques éclosions (blooms) ont été répertoriées.
Myriophylle – des bouées ont été installées dans la baie Lefebvre, afin d'avertir les conducteurs d'embarcation. L'étendue du myriophylle semble s'être stabilisée
Décharge du lac – à surveiller
Bonnes pratiques nautiques – une fin de semaine de sensibilisation aura lieu la semaine prochaine
Réunion du CA – 3 rencontres virtuelles ont eu lieu pendant la pandémie.
Membriété – on a constaté une baisse du nombre de membre au cours des deux dernières années, ce qui a des conséquences sur le nombre de bouées qui ont pu être achetées.
Finances – merci à Elisabeth Scantland de s'occuper des finances
Vidange des fosses septiques – on constate une baisse de 50 à 32 inscriptions à ce jour cette année par rapport à la même date l'an dernier
Vidéos – des vidéos sont affichées sur le site Facebook
Site Web – la modernisation du site Web est prévue afin de pouvoir y afficher des vidéos quand les finances le permettront
Nouveau rôle du président – Pierre Raïche a été élu conseiller municipal à l'automne 2021.
Coupes forestières – la Municipalité a reçu le plan des coupes de régénération qui ne sont ni plus ni moins des coupes à blanc. Pierre nous montre une diapo montrant les zones de coupe prévues. Ce qui est préoccupant, c'est le brassage des sols occasionné par les coupes et la percolation de l'eau jusque dans le lac, car il n'y a plus d'arbre pour retenir l'eau. Les coupes vont être visibles depuis le belvédère sud du mont Limoges. Des discussions sont prévues avec les divers intervenants, mais nous n'avons plus beaucoup de levier pour obtenir des changements. Une demande sera formulée afin de protéger la partie près de la baie Valiquette. Le dossier est à suivre.

- **Rapport financier**

Pierre Raîche fait état de la situation financière de l'association. Depuis l'adoption des états financiers, quelques cotisations de membre se sont ajoutées et des revenus de 2 140\$ ont été perçus, ce qui porte le montant en caisse à 6 200 \$.

Le nombre de membre est actuellement de 82 avec les ajouts de ce matin lors de l'inscription.

Les frais reliés au journal – le journal est distribué à tous les propriétaires riverains et non seulement aux membres ayant payés une cotisation. Ceci permet de faire de la sollicitation et d'éviter d'avoir à faire du porte-à-porte. L'an dernier nous avons fait plus d'envois en raison de la pandémie afin de communiquer avec les membres.

- **Élections**

Shirley Duffy ne se représente pas comme membre du conseil. Pierre la remercie pour toutes ces années consacrées au sein de l'Association.

Un poste d'administrateur est éligible pour une période d'un an.

Trois postes pour deux ans. Tous les postes du conseil d'administration sont à combler en raison de la COVID.

Les personnes suivantes sont proposées :

Luce Desroches se propose elle-même et Michel Raîche donne son appui. Mme Desroches est microbiologiste. Elle est élue sans opposition.

Keith Rogers est proposé par Al Hoey et accepte de rester au sein du conseil

Francine Carrier est proposée par Sylvain Masson et accepte le poste.

Pierre Raîche est proposé par Nicholas Pentassuglia et accepte le poste.

Robert Scantland est proposé par Keith Rogers. Il est absent, mais avait déjà signifié son intention de rester au sein du conseil.

Claude Montambault est proposé par Luce Desroches et accepte un mandat de deux ans.

Michel Farant est proposé par Al Hoey et accepte un mandat de deux ans.

- **Période de questions**

Luce Desroches est préoccupée par l'absence de contrôle du lavage de bateaux au quai municipal avec les risques que de propagation de . Sa question sera répondue par le maire au point suivant.

Al Hoey est préoccupé par l'épandage de calcium visant à empêcher la poussière provoquée par le passage des véhicules sur les routes en période estivale et qui est susceptible de percoler jusque dans les cours d'eau. Cette question sera également répondue par le maire au point suivant.

Coupes de régénération : que signifie « régénération ». Pierre Raîche indique que c'est la nouvelle appellation adoptée par le gouvernement pour les coupes à blanc.

Des discussions sont en cours avec les intervenants du milieu, mais il y a peu d'espoir que les choses changent.

Michel Farant demande si la biomasse sera enterrée après les coupes ? Une demande a été formulée à cet égard.

Claude Montambault demande s'il est possible de contrôler la vitesse près des rives, le bruit qui augmente. Pierre répond que ça relève de la Sûreté du Québec et que celle-ci n'est pas en mesure de répondre à toutes les plaintes. Est-ce que les pourvoies sont au courant et sensibilisent leurs clients ? Michel St-Louis a quant à lui payé une bouée pour la baie Laplante.

Le camping Union est dans la mire pour qu'il sensibilise ses clients selon Michel Farant.

Normand Roy suggère d'installer des panneaux dans l'eau pour délimiter les zones d'activité. Pierre en prend note.

Daniel Adam demande s'il est possible d'interdire les « wakeboats » sur le lac. Pierre explique que le processus est pratiquement impossible à réaliser sur un gros lac comme le lac du Cerf.

- **Mot du Maire**

Lavage des embarcations et accès au quai municipal : un projet de guérite avec bras automatisé nécessitant un billet pour ouvrir est en cours de discussion finale et en attente de l'autorisation du gouvernement. Le billet obtenu après le lavage de l'embarcation sera gratuit pour les résidents et payant pour les visiteurs. En ce qui concerne les embarcations qui accèdent au lac par une pourvoirie ou un camping, des rencontres doivent être organisées avec les propriétaires.

Vidange de fosses septiques : un projet est en cours de discussion visant à imputer la responsabilité à la municipalité de faire vidanger les fosses septiques et de facturer les propriétaires. Cela permettra de réduire les coûts et la charge de gestion des dossiers par la municipalité.

Épandage de calcium sur les chemins de terre : Le maire ne pense pas que d'arrêter l'épandage de calcium serait une option possible, à moins qu'une autre option soit disponible éventuellement. Il souligne que le calcium n'est étendu que devant les résidences, donc si la route passe près d'un cours d'eau, aucun calcium n'est étendu.

Politique d'environnement – une politique d'environnement est en cours d'élaboration à la Municipalité avec Pierre Raïche à la tête du projet.

L'inspecteur en bâtiment et environnement a annoncé son départ il y a quelques jours. Il va continuer à effectuer certaines tâches jusqu'à ce qu'un.e remplaçant.e soit embauché.e. Par contre, il ne pourra faire de surveillance, alors si l'on voit des personnes qui contreviennent à la réglementation, il ne faut pas hésiter à faire un signalement à la Municipalité pour qu'elle puisse intervenir.

Par ailleurs, un nouveau directeur général a été embauché et entrera en fonction sous peu.

Normand Roy mentionne qu'on ne voit pas le belvédère du renversi depuis le sentier du petit castor. Le maire répond que des améliorations seront apportées, entre autres, des escaliers seront réinstallées pour remplacer les cordes.

10. Enregistrement pour vidange de fosse septique à prix réduit

Les vidanges de fosses septiques sont prévues pour le 29 juillet prochain. Le tout est coordonné par Keith Rogers.

Pierre-Étienne Drolet du Cobali donne une présentation sur la protection des rives. La

présentation sera affichée sur le site Web aux fins de consultation.

11. Tirage des prix de présence

Les gagnants des prix de présence sont les suivants :

Michel Raïche

Normand Roy (épouse)

Joane Léonard

Yves Pentassuglia

Daniel Adam

Al Hoey

Claude Montambault

Luce Desroches

Nicolas Charest

Marguerite Hayes

Normand Roy

12. Clôture de l'assemblée

Pierre Raïche remercie tou.te.s les participant.e.s, félicite les élu.e.s et annonce la clôture de l'assemblée à 11 h 50

Renseignements : Pierre Raiche au 819-597-2019 ou www.appglc.org ou www.facebook.com/pages/Association-de-Protection-du-Petit-et-Grand-Lac-du-Cerf.

For septic tank service at reduced cost call Keith Rogers at 819-597-2018.

Pierre Raïche

Président